

À deux ans du coup d'envoi

GYMNASTIQUE Lausanne accueillera la Fête fédérale du 12 au 22 juin 2025. Quelque 70 000 participants, dont de nombreux Nord-Vaudois, seront de la partie.

TEXTES: MURIEL AMBÜHL

Le compte à rebours est lancé pour Lausanne, qui organisera la prochaine Fête fédérale de gymnastique (FFG) dans deux ans pratiquement jour pour jour. Si l'événement a lieu tous les six ans, cela fait depuis 1951 qu'il ne s'est pas déroulé dans la Capitale olympique.

De quoi en faire une fête encore plus grande pour le canton, et pour les sportifs nord-vaudois qui s'y rendront en voisins. Car, malgré son nom, la FFG ne concerne pas que les gymnastes, mais «rassemble beaucoup de sports et de disciplines variées, a rappelé le Grandsonnois Benjamin Payot, président de GymVaud, mardi en conférence de presse. Ce sont une

richesse et une variété qui me font vibrer.»

Si la FFG sera pour certains une opportunité de monter sur un podium national, l'aspect compétitif ne sera de loin pas le seul mis en avant lors de la manifestation. «Il s'agit également d'une occasion de rencontrer des gens, de bouger, de promouvoir la santé, a souligné Fabio Corti, président de la Fédération suisse de gymnastique. Ces deux prochaines années, il faudra expliquer et démontrer aux Lausannois et aux Vaudois à quel point ce sera un gros événement.»

La FFG ne se limitera en effet pas aux salles de sport, mais sera présente dans toute la ville. «Ces fêtes permettent de mettre en avant le caractère intergénérationnel de la gym. L'idée est d'aller partout, d'envahir Lausanne de l'esprit gymnaïque, a précisé Cédric Bovey, président de la Fête fédérale de gym 2025. Et, comme son nom l'indique, il n'y aura pas que du sport, mais aussi des parties festives.» En coulisse, les préparatifs ont déjà commencé.



96%
C'est le pourcentage des déplacements qui seront effectués en transports publics pour se rendre à la Fête fédérale de gymnastique 2025. Environ 80 trains supplémentaires passeront par Lausanne pour l'occasion !

La remorque en route

Afin de faire de la promotion pour la FFG 2025, une remorque, proposant notamment des articles de merchandising produits localement, se rendra aux diverses manifestations de gym. À commencer par la Fête cantonale vaudoise jeunesse, qui se déroulera de vendredi à dimanche à Oron et Savigny, à laquelle participeront plusieurs sociétés du Nord vaudois.

Un bilan très positif

BOXE La Team Adem a bouclé sa première partie de saison avec la quatrième manche du championnat suisse SCOS K-1.



Les boxeurs de la Team Adem étaient à Reinach (BL), le week-end passé. Luan Aliaj (-67kg) a démarré pour les Yverdonnois, opposé à un gaucher qui, dès l'entame du combat, a envoyé de gros middle gauche. Luan Aliaj a riposté en anglaise, shoot en low kick. Une belle guerre, avec un adversaire qui n'a pas lâché, mais l'Yverdonnois a continué son travail avec un coup d'œil parfait. Il a asphyxié son adversaire, qui a frôlé le KO plusieurs fois. Le travail et le sérieux ont payé: grosse victoire avec mention pour Luan Aliaj, aux points à l'unanimité.

Fatjon Avduli (-75kg) a lui aussi bien commencé son combat avec de bons jabs et low kicks. Un premier round partagé, une suite plus brouillon pour le combattant de la Team Adem, qui n'a pas sorti sa boxe habituelle et a laissé son adversaire prendre les quelques points nécessaires pour remporter le combat. Défaite 2-1.

Ethan Zanetti (-81kg), 15 ans, s'est engagé dans la compétition face à un adversaire majeur et avec un combat à son actif... La bagarre a été lancée rapidement par son adversaire et

l'Yverdonnois a encaissé et redonné en anglaise, puis envoyé un high kick à son adversaire qui a presque fait mouche. Mais ça n'a pas suffi, son opposant a été plus agressif et a touché Ethan Zanetti sur un middle kick dans les côtes. Après un décompte, l'arbitre a décidé d'arrêter le combat. Résultat: défaite TKO 1 round 1:25.

Ajdin Becirovic (-86kg) a clôturé le bal, avec un premier round explosif et maîtrisé, durant lequel il a notamment fait mal à son adversaire avec de gros middle et de gros low kicks. Il a ensuite continué le job à la deuxième reprise. Tout y était dans ce combat, sauf le KO. Résultat: victoire aux points à l'unanimité.

La première partie de la saison est terminée, avec un bilan très positif de huit victoires pour deux défaites. «Je veux féliciter nos bonshommes pour leur travail, leur sérieux et leur implication chaque jour à la salle, avec ou sans moi», a souligné le coach Arben Sylejmani.

La Team Adem a désormais droit à des vacances bien méritées, avant la dernière partie du championnat, dès septembre, pour tenter de ramener les titres à la maison. • Réd.

Première finale mondiale pour la SSL Gold Cup

VOILE Repoussé, l'événement aura finalement lieu du 10 novembre au 3 décembre.

La finale de la SSL Gold Cup, qui devait se dérouler initialement en novembre 2022 à Bahreïn, a été reportée à la suite de divers problèmes techniques concernant principalement la couverture médiatique.

Durant l'hiver, le staff de la SSL Gold Cup, les capitaines des équipes et les athlètes ont œuvré afin de mettre sur pied une finale qui sera la première dans les annales véniques: un Championnat du monde de voile par nations.

Si le lieu n'est pas encore formellement défini, les dates, elles, sont fixées: du 10 novembre au 3 décembre. Les athlètes auront, à cette période de l'année, terminé leur qualification olympique en vue des Jeux de Paris 2024.

Durant la période estivale, Grandson, centre de toutes les préparations et fil rouge de l'organisation, recevra des équipes pour des entraînements, ainsi que leurs sponsors. Deux bateaux sont à l'eau depuis plusieurs semaines. Les deux coques d'or des SSR 47 raviront encore les riverains de leurs «match races» bord à bord au large de la Cité d'Othon.

TEXTE: CHRISTIANE BAUDRAZ - PHOTO: MARTINA ORSINI / SSL GOLD CUP



FOOTBALL

Tour de prom.-relég. AWSL - LNB

Sa... 18h Sion - YS Féminin à Martigny

2^e ligue inter - Groupe 1

Sa... 18h YS II - Italien GE à Champagne

2^e ligue - Groupe 1

Di ... 16h Chavornay - Prangins

Di ... 16h Terre Ste II - Grandson-Tuilleries

Di ... 16h Forward-Morges - Champvent

Di ... 16h Champagne - Bavois II

3^e ligue - Finales - Groupe 2

Di ... 15h30 ... Chêne Aubonne - Bosna Yverdon

Di ... 15h30 ... Ecublens - Donneloye

4^e ligue - Finales - Groupe 1

Sa... 19h30 ... Thierrens IIA - Epalinges II

4^e ligue - Finales - Groupe 3

Sa... 19h30 ... Orbe II - Bursins-Rolle-Perray II

4^e ligue - Finales - Groupe 4

Di ... 13h Poliez-Pittet - Champvent II

Di ... 15h30 ... Vallée de Joux - Azzurri Yverdon

RUGBY

LNA - Finale des playoffs

Sa... 17h30 ... Yverdon - Grasshopper au Stade municipal

UNIHOCKEY

Coupe de Suisse masculine - 1^{er} tour

Ve... 20h15 Yverdon (3L) - LUC (1L) Rives

LE WEEK-END SPORTIF

Week-end de saut

SPORTS ÉQUESTRES - YVERDON

Le Centre équestre accueille deux nouvelles journées de compétitions de saut d'obstacles, ce week-end. Le samedi sera réservé aux épreuves allant de B100 à R/N125, tandis que le dimanche se dérouleront celles allant de B70 à R/N115. • M. A.

La relève se jette à l'eau à Yverdon

TRIATHLON - YVERDON

La Regio League s'arrêtera à la piscine extérieure de la Cité thermale, ce dimanche, pour des épreuves destinées aux enfants et aux familles. Les triathlètes de 10-11 ans ouvriront les feux à 9h15, ceux de 12-13 ans suivront à 9h45, tandis que les relais partiront à 10h30. L'après-midi fera la part belle aux catégories découverte (départs à 13h15 et 14h) et familles (14h45). Inscriptions jusqu'à aujourd'hui en ligne, puis sur place le jour de la course. • M. A.

Le tour du lac de Neuchâtel à la rame

AVIRON - YVERDON

L'Union nautique Yverdon-les-Bains (UNY), la Société nautique de Neuchâtel (SNN) et la rameuse longue distance Elisabeth Dyskiewicz organisent le tour du lac Neuchâtel Rose (85 km), samedi. Celui-ci sert à promouvoir Rameur en Rose et à récolter des fonds pour les clubs qui proposent ce programme, conçu pour les femmes atteintes d'un cancer du sein, celles qui subissent une chimiothérapie et/ou une opération du sein. Départ à 6h30 du quai de Nogent à Yverdon. Une quarantaine de rameuses effectueront des relais d'environ 17 km, et seront de retour dans la Cité thermale vers 19h30. • Com. / M. A.

Les jeunes badistes en lice au Puisoir

BADMINTON - ORBE

La salle omnisport du Puisoir à Orbe accueillera le Masters romand, ce samedi. Il mettra aux prises les jeunes badistes, filles et garçons, des catégories M11 à M19. • M. A.

EN BREF

FOOTBALL - TRANSFERT

Tim Spycher à Baden

Prêté à Yverdon Sport lors de la saison écoulée, le jeune gardien Tim Spycher (FC Bâle) s'en va du côté de Baden, néo-promu en Challenge League, toujours en prêt. • Réd.